

LAS ARMAS REPUBLICANAS

En el Norte continúa estrellándose el enemigo en sus intentos de avance

Fuerzas propias del frente Centro, han ocupado varias posiciones en el sector de Robledo de Chavela

LOS COMUNICADOS OFICIALES

Ejército de tierra:

CENTRO. — Las fuerzas propias han ocupado varias posiciones entre Peña del Aguila y el Cerro de la Paradella, del sector de Robledo de Chavela.

NORTE. — En el frente oriental, los facciosos presionaron por Ortiguero y sur del Pedroso, donde las fuerzas propias resistieron.

También atacaron Llamaron, en el cruce de la carretera de Arenas de Cabrales a Cangas de Onís con la de la costa, siendo rechazados.

La artillería propia disparó contra San Antolín, y la enemiga, sobre las alturas de Salcedo.

La aviación facciosa actuó sobre las posiciones de Pesu y bombardeó y ametralló siete veces las posiciones a retaguardia del Pedroso, Rebolada y alturas de Salcedo.

En el frente de León, fueron rechazados varios ataques facciosos, a pesar de la actuación intensa de la artillería y aviación enemigas.

Las últimas noticias recibidas anuncian la ocupación, por el enemigo, de los vértices de Cayo y Machamedio.

SUR. — Esta mañana, nuestras fuerzas atacaron Granja de Torrehermosa, pero la artillería enemiga actuó muy intensamente y les obligó a replegarse. Se recogieron en el campo enemigo más de quinientas cabezas de ganado.

Nuestra caballería dispersó una concentración enemiga entre Granja de Torrehermosa y Azuaga, y se han hecho diez prisioneros.

SUR DEL TAJO. — Sin novedad.

LEVANTE. — Ligero tiroteo en el sector de Cedral.

Se ha verificado un reconocimiento sobre la posición de Pozo, sin encontrar enemigo.

EJERCITO DEL NORTE

Ataques rechazados en varios sectores. Nuestros cazas ahuyentan a los piratas de alas negras.

Gijón, 22.—Toda la actividad del día ha estado concentrada en los frentes de León.

Apoyado por su artillería, el enemigo realizó un ataque que empezó a las dos y acabó a las seis de la tarde, sobre nuestras posiciones de Peña Laza, Villamán y Ontañán. Todos estos ataques enemigos fueron contenidos y los facciosos sufrieron gran cantidad de bajas.

En el sector de Carmena, la aviación rebelde, integrada por nueve aparatos, bombardeó nuestras posiciones de Machamillo y Gallo.

Después de estos preparativos, la infantería rebelde estuvo toda la tarde tratando de avanzar. A las seis se han recibido los últimos partes, según los cuales continuaba el ataque, pero sin resultado alguno hasta aquella hora.

En Pajares, también hubo bastante presión enemiga, pero los facciosos fueron rechazados con gran cantidad de bajas. Nuestras tropas capturaron a un soldado enemigo.

En el sector de Tarna se han notado también algunas concentraciones enemigas y la aviación republicana voló para conocer su importancia.

En la parte oriental no hubo ninguna actividad por parte de los rebeldes. Nuestras baterías dedicaron todo el día a cañonear las posiciones de los facciosos.

En Oviedo, los consabidos duelos de artillería. En la parte de la cárcel se oyó una gran explosión producida, al parecer, por haber reventado un cañón enemigo.

Por la mañana, un aparato faccioso se presentó sobre Gijón. Le salieron al paso nuestros cazas, los cuales primero lo acorralaron y después le hicieron huir. Fue ametrallado fuertemente, y aunque no se le derribó, fueron muchos los impactos que se le hicieron. Por la tarde, se presentaron otros dos aparatos enemigos, que también fueron ahuyentados por nuestros cazas.

LA LUCHA EN EL SUR

El avance de nuestras tropas por la provincia de Badajoz

Valsequillo, 22.—La última jornada ha sido de máxima actividad y una de las más brillantes de nuestra ofensiva en este frente.

Antes de amanecer hemos recorrido el subsector Valsequillo-Bémez-Peñarroya, o sea la izquierda del primero de los mencionados pueblos, para ver de cerca la marcha brillante de las operaciones llevadas a cabo por los soldados de la República, que obligan al enemigo a constantes retrocesos.

Nuestra artillería no se dió punto de reposo en su tarea de despejar el camino a nuestro ejército, que luego conquistaron la caballería y la infantería apoyada por tanques.

A las doce del día y cuando decreció algo la acción de la artillería leal, aparecieron diez aparatos de bombardeo y cazas republicanos que castigaron duramente las posiciones enemigas.

Durante todo el día fueron dueños del aire los aviones leales.

Mediada la tarde estuvimos en las avanzadillas de Granja de Torrehermosa, en las cuales se combate duramente por iniciativa nuestra para conquistar esta importante villa situada en tierras de Extremadura.

Por esta ala se ha dejado la provincia de Córdoba atrás y nuestras fuerzas se han adentrado en la de Badajoz unos quince kilómetros.

Hemos podido seguir de cerca la marcha del ejército y hemos estado en las mismas avanzadillas, a medio kilómetro de Granja de Torrehermosa.

Desde posiciones de altura se ve perfectamente a los facciosos situados en la torre de la iglesia, desde donde disparan sin cesar sus

ametralladoras. Desde otros puntos del pueblo hacen funcionar cañones y ametralladoras con toda intensidad, pero nuestros soldados, a pesar de que el terreno es llano y han de avanzar a pecho descubierto, pues no existen árboles ni defensas naturales, no se arredran.

La parte principal de las operaciones en las últimas veinticuatro horas la ha llevado la 46 brigada mixta, antigua columna Uribarri, que se ha cubierto de gloria.

En muchos lugares hemos visto cómo los oficiales heridos no han querido abandonar sus puestos, dando a los soldados, ya de por sí dueños de alta moral, ejemplo admirable de valentía y sacrificio.

En su avance esta brigada ha logrado llegar al cementerio de Granja de Torrehermosa.

LAS OPERACIONES EN LEVANTE

Movimiento del enemigo en el sector norte de Teruel

Alcañiz, 22.—Calma en los sectores de esta demarcación militar.

El enemigo ha trabajado reforzando las posiciones de sus parapetos en el sector norte de la provincia de Teruel, habiendo interrumpido varias veces estos trabajos, el fuego de las armas republicanas.

Esta mañana, se han observado algunos movimientos de tropas; y por si ello fuera el preludio de algún ataque, el mando leal ha dispuesto que se estuviera preparado para repelelo.

Entrada la mañana, han sido disparados unos cañonazos por las baterías republicanas, en dirección a las trincheras avanzadas de los rebeldes, no contestando los facciosos. La vigilancia que llevan a cabo nuestros observadores, permite conocer cuantos movimientos efectúan los facciosos.

DEL FRENTE CENTRO

Ligeras escaramuzas

Madrid, 22.—Durante la mañana, el enemigo se mostró inquieto y hostilizó nuestras posiciones.

A nuestras filas llegó un muchacho evadido del campo rebelde, en estado lastimoso. Se mostró muy satisfecho del trato que le dieron nuestros soldados. Fue interrogado personalmente por el general Miaja y otros jefes.

«El alcalde de Madrid visita el frente

Madrid, 22.—El alcalde de Madrid, Rafael Henche, ha visitado hoy el frente de El Pardo y Aravaca.

Le acompañó también el alcalde de El Escorial.

Los visitantes estuvieron en el puesto de mando de la 112 Brigada, siendo invitados por el comandante jefe.

El alcalde regresó muy complacido de la visita.

GOBIERNO DE LA REPUBLICA

Visitas al ministro de la Gobernación

Valencia, 22.—Esta mañana ha visitado al ministro de la Gobernación, el ministro de Trabajo, el subsecretario de Hacienda, el consejero de la Generalidad, Comorera,

el ex subsecretario de Gobernación, Vidarte.

El ministro de Justicia

Valencia, 22.—El ministro de Justicia fué visitado esta mañana por el Comité Nacional de los partidos Sindicalista y Unión Republicana y por el presidente de la Audiencia de Barcelona.

Telegrama al doctor Negrín

Madrid, 22.—Por el Socorro Rojo Internacional de Madrid ha sido dirigido al doctor Negrín el siguiente telegrama:

«Pueblo de Madrid, unido en la lucha en contra de los invasores, expresa su solidaridad por magnífico discurso pronunciado ante Sociedad Naciones, y promete una vez más ante el mundo su decisión de continuar lucha en contra del enemigo de la unidad, el fascismo

nacional e internacional, y su fe inquebrantable en la victoria definitiva de la nación española, por usted tan dignamente representada en Ginebra.»

DISPOSICIONES OFICIALES

La «Gaceta»

Valencia, 22.—La «Gaceta» publica entre otras las siguientes disposiciones:

Hacienda y Economía.—Orden aprobando las liquidaciones de las Rentas de Tabaco y Timbre correspondientes al ejercicio de 1934, que dan un beneficio líquido para el Tesoro de: 314.416.783'20 pesetas por tabaco; y 248.212.097'14 pesetas por Timbre.

Disponiendo se pongan a la inmediata disposición de la Dirección General de Industrias, todas las existencias actuales de papel seda y Manila para atender a las necesidades de la próxima campaña naranjera.

Instrucción Pública y Sanidad.—Fijando un plazo de ocho días para que todos los directores de los centros dependientes de este Departamento den de baja en nómina a los funcionarios de toda clase comprendidos en las quintas movilizadas para defensa de la República que no acrediten haber sido declarados inútiles totales.

EL PLEITO DE VARIAS FEDERACIONES DE LA U. G. T. CON LA COMISION EJECUTIVA DE LA ORGANIZACION

Valencia, 22.—Firmada por José Cabeza, de la Federación de Gas y Electricidad; Antonio Génova, de Madera; Francisco Sánchez Llanos, de Piel; César Lombardía, de la F. E. T. E.; Luis Martínez, de Obras del Puerto; Vidal Rossell, Textil; Federico Arumí, Petróleos; Claudina García, del Vestido y Tocado; Amado del Rosal, de Banca; Severino Chacón, de la Federación Tabaquera, y González Peña, de la Minera, se ha dirigido la siguiente carta a la Comisión Ejecutiva de la U. G. T.:

«Estimados camaradas: Reunidos los abajo firmantes, como vocales del Comité Nacional de la U. G. T., para examinar vuestra decisión de aplicar el artículo 9 de los Estatutos del organismo central a las Federaciones que representamos, acuerdan:

Primero.—Examinados los Estatutos de la U. G. T. para tratar de encontrar en ellos justificación al acuerdo de esa Ejecutiva, por el que se da de baja de nuestra gloriosa Central Sindical a las Federaciones que representamos, no sólo no hemos encontrado en aquel artículo algo que confiera a esa Ejecutiva las atribuciones que se ha tomado, sino que, por el contrario, consideran que habéis usurpado las atribuciones del Comité Nacional, que taxativamente están contenidas en todo el artículo 5 de los citados Estatutos, y por lo tanto habéis procedido ilícitamente al dar de baja a nuestras Federaciones Nacionales.

Segundo.—No sólo esa Ejecutiva ha usurpa-

do las atribuciones del Comité Nacional y procedido ilícitamente al dar de baja a nuestras federaciones nacionales, sino que no habéis procedido con la rectitud e imparcialidad que debe guiar las decisiones de quienes ostentan la dirección de una organización, cualquiera que sea, y si con parcialidad descarada, en forma que nuestra conciencia de antiguos militantes se resiste a calificar lo que demostramos con los datos siguientes. (A continuación va una amplia relación del estado económico que con relación a sus deberes dentro de la U. G. T. tienen las federaciones de Agentes de Comercio, Auxiliares, Farmacia, Azucareros, Cervecedores, Dependientes, Hosteleros, Médicos, Papeleros, Químicos, Radiotelegrafistas, Telégrafos, Toneleros, Marítimos, Vidrio y otros, que no han cumplido sus deberes, y por lo tanto—dice una nota al final de la carta—, de aplicarse el criterio de la Comisión Ejecutiva, deberían causar baja y teniendo en cuenta que son trece las federaciones expulsadas, y dieciséis las que no pueden hacer uso de su derecho, el Comité Nacional de la U. G. T. quedaría reducido a una docena de federaciones).

Repasando este estado, resulta que no sólo no han dado de baja a otras federaciones más retrasadas en sus pagos que las nuestras, que para nosotros seguiría siendo una usurpación de atribuciones inherentes al Comité Nacional, usurpadas ilícitamente por esa Ejecutiva, sino que, mientras a nuestras organizaciones no se les ha permitido ponerse al corriente de pago, nos consta que lo ha hecho el Sindicato Nacional de Médicos, y que os habéis dirigido a otras federaciones, por ejemplo, a la de Productos Químicos (que adeuda tres años) en el sentido de indicarle la forma en que tiene que liquidar los atrasos de cotización.

Tercero.—No estando dispuestos a tolerar transgresiones de los Estatutos de la Unión General de Trabajadores y aplicaciones alevosas del art. 9 de los mismos por parte de esa Ejecutiva a nuestras Federaciones, de las que somos representantes en el Comité Nacional de la U. G. T. por haber sido elegidos en nuestros Congresos respectivos y obligados a defender sus derechos y los nuestros, ante la arbitrariedad cometida por esa Ejecutiva y que permiten que se escindan nuestras Federaciones sostenidas a costa de tantos sacrificios, propósito deliberado de esa Ejecutiva, al enviar a nuestras Secciones la fórmula en la que se les invitaba a ingresar directamente a la U. G. T., a la que no han dejado ni un momento de pertenecer, os notificamos que no rectificamos los acuerdos de aplicarnos el art. 9 de los Estatutos de la U. G. T. restituyéndonos los derechos en su integridad, rectificación que precisamos se nos notifique antes de las doce de la mañana del día 24 del que cursa, por estar desplazados de sus residencias habituales algunos de los firmantes, nos veremos obligados como vocales del Comité Nacional de la U. G. T., a consecuencia de vuestro desdichado acuerdo, bien a nuestro pesar y lamentándolo mucho, a proceder a de-

Los manejos de la Quinta Columna puestos al descubierto por el Comité Nacional de la C. N. T.

Valencia, 22.—El Comité Nacional de la C. N. T. ha hecho público el siguiente manifiesto:

«A la militancia antifascista de España: Ha pasado el peligro de la conjura tramada por los emboscados de la quinta columna, y vamos a hablar de forma sintética y categórica. Aunque la militancia antifascista honrada que se preocupa de los problemas políticos y sociales de la guerra y la situación de la retaguardia no tiene la menor duda de la lealtad con que lucha la C. N. T. y el anarquismo español desde el 19 de julio, nos interesa hacer algunas manifestaciones.

Hay por ahí quienes, no dándose cuenta de la actuación de cada sector, a partir de la fecha gloriosa en que el proletariado derrotó al fascismo, son capaces de abonar toda maquinación y todos los rumores propalados de forma aviesa por nuestros adversarios y sus agentes provocadores. Nos referimos concretamente al 15 de septiembre, fecha en la que los emboscados facciosos preparaban un alzamiento para colocar a nuestros delegados en Ginebra en situación de violencia, y a la España antifascista en plena inferioridad ante los restantes países de la Sociedad de Naciones. En Madrid, abiertamente, y en otros lugares «sotto voce», se propaló la noticia de que era la C. N. T. la que iba a alzarse en armas, de acuerdo con la quinta columna.

Este Comité Nacional se limita hoy, una vez que el Gobierno tomó las medidas oportunas y encarceló a algunos de los que preparaban el golpe, a decir: que el 4 de septiembre, la C. N. T. tenía conocimiento de lo que se tramaba, y en Cartagena, sus representantes denunciaban a las autoridades competentes los preparativos y manejos de los facciosos emboscados. El día 7, la C. N. T., en Valencia, daba cuenta a una de las autoridades de mayor relieve dentro del Cuerpo de Guardias de Asalto, de los manejos y preparativos de la quinta columna. El día 9 del mismo mes, la C. N. T. informaba al Comisariado General de Guerra, el cual ignoraba en absoluto lo que ocurría, en el mismo sentido. El lunes día 13, ante el temor de que no se adoptasen por el Gobierno las medidas rápidas y oportunas que el caso exigía, el Comité Nacional se entrevistó con el subsecretario del Ejército de Tierra, informándolo de cuanto conocía sobre el plan faccioso.

Huelga decir que en todas cuantas ocasiones nuestros militantes hicieron las denuncias oportunas, ofrecieron a la vez el apoyo y la ayuda incondicional de la organización y de toda la militancia para sofocar el alzamiento, en el supuesto de que se produjese, a pesar de las medidas que se adoptasen por el Gobierno. Esta es la realidad clara y categórica de los hechos. Puede quien quiera consultar a quien corresponda sobre las afirmaciones que hacemos para comprobar si cuanto decimos es cierto o no lo es.

Terminamos, pues, señalando el maquilavelismo de quienes a toda costa, y aprovechando cualquier oportunidad, siembran la discordia y la desconfianza, señalando a la C. N. T. como organismo que puede colaborar con la quinta columna para provocar el hundimiento de la retaguardia y la pérdida de la guerra. Tal actitud sólo es propia de bellacos, ya que tal vez la C. N. T. es la organización que más tiene que defender en su lucha contra el fascismo, por ser indiscutiblemente la organización de mayor representación en el campo antifascista, por la cantidad de obreros que aglutina y los intereses que estos obreros representan. Queden, pues, las cosas en su lugar, y deseamos que sea ésta la última vez que tengamos que salir al paso públicamente a esas maniobras de tipo partidista, ya que muy bien pudiera ocurrir que no estuviésemos dispuestos a seguir tolerando tanta infamia y desfachatez en este caso. Dense por enterados los afectados y sepa la militancia antifascista, y el pueblo en general, que sobre la lealtad de la C. N. T. nadie ha de tener la menor duda, y menos, sobre su indiscutible enemiga al fascismo.

Ocupense todos de trabajar con lealtad por la unidad de acción entre todos los sectores antifascistas, en lugar de maniobrar indeciblemente contra organizaciones que podrían servirles de espejo. Todos unidos a por la victoria. Por el otro camino, al fracaso. Obre cada cual según su conciencia. — El Comité Nacional.»

Agrupamiento de Aguas Minero-Medicinales de Caldas de Malavella

VICHY CATALAN AGUA IMPERIAL VICHY PRATS AGUA NARCÍS

Ponemos en conocimiento de nuestra clientela que este Agrupamiento no ha variado el precio de venta de las AGUAS desde el 19 de julio de 1936, y solamente han sufrido un pequeño aumento relacionado con los accesorios.